

Hablan las voces más puras de la Patria: sus Madres

Adhesiones de todo el país a la Asamblea Nacional y al Congreso Mundial de Madres

El Comité Nacional Ejecutivo de la Alianza de Mujeres Costarricenses, nos ha enviado esta hermosa página de adhesiones de las madres, a la Asamblea Nacional y al Congreso Mundial de Madres. La dirección de "ADELANTE" se honra en ceder sus columnas a las madres costarricenses que luchan por la defensa de la paz, por el porvenir de sus hijos y la seguridad de sus hogares.—

San José

"Apoyar la Paz y luchar por ella, es abrazar con intenso cariño a nuestros hijos"

Sra. Alicia Astorga, Barrio Mexico.—

"Apoyo el llamamiento municipal al Congreso de Madres por la Paz, porque soy madre de nueve hijos. Muy dura ha sido nuestra lucha para criarlos, pues toda la vida he oído amenazas de guerra, sea hoy o sea mañana. Con tal inseguridad no hay cal-

ma ni alegría para criar los hijos".

Sra. Primitiva Badilla de Mora, Barrio Los Angeles

"Soy madre de siete hijos, digo mal, de seis, porque uno de ellos, Noé, fué muerto en la guerra civil del 48. Por eso, porque he sentido en mi propia carne la pérdida irreparable de mi hijo, estoy dispuesta junto con miles y millones de madres, a levantar mi voz para decir a los guerrillistas que nuestros hijos no serán carne de cañón y que nuestros nietos tendrán un mundo de Paz y de Progreso".

Nelly Cabezas, Barrio del Pacifico

"Soy una de las tantas madres que deseamos la Paz, para que nuestros hijos tengan felicidad y bienestar en el futuro".

Flora Carballo, Barrio los Angeles

"Me uno de todo corazón al gran Congreso Mundial de Madres por la Paz, porque no querría ver en mi hijo o mis nietecitos, las mortales heridas de las armas atómicas".

América Rodríguez, Barrio Cuba

"Apoyo el Congreso Mundial de Madres, porque es para asegurar el bienestar de mis hijos".

María Ulloa, Barrio Iglesias Flores

"Nadie tiene derecho a destruir nuestros hogares, ni el porvenir de nuestros hijos. Por lo tanto protesto ante Dios y ante los hombres, contra las maquinaciones de los comerciantes de la guerra. Por eso me uno al Congreso Mundial de Madres por la Paz."

Eva vda. de Villalobos, Barrio México

"Yo sueño con un mundo de paz, donde sean desterrados el odio y las infernales armas atómicas, por eso me uno al movimiento mundial de las madres defensoras de la paz".

Dolores Alvarez, Barrio los Angeles

"Estoy con el Congreso Mundial de Madres por la Paz, porque como madre aliento el deber de luchar contra la guerra atómica, porque sé que ésta significa la muerte más espantosa y la destrucción total de la humanidad. Estoy segura del gran éxito de la Asamblea Nacional de Madres Defensoras de la Paz."

Gladis Sáenz, Barrio Sagrada Familia

"Manifiesto mi humilde apoyo por el movimiento por la Paz. Creo que no sólo a las actuales

madres nos corresponde este deber, sino también a las jóvenes, futuras madres, pues a ellas también se les puede presentar este peligro, si a tiempo no luchamos todas unidas. Que Dios omnipotente nos ayude en esta cruzada de bien para toda la humanidad".

Zoraida Rojas de Sánchez, Zapote

"Como madre y como esposa lucharé a brazo partido por la causa de la Paz".

Ester de Viñas, Zapote

"La guerra, sinónimo de destrucción y sangre debe quedar totalmente desterrada de nuestro hemisferio y a nosotras las madres, nos toca luchar por conseguir ese ideal. Por eso me uno al gran Congreso Mundial de Madres por la Paz".

Elena C. de Mora, Barrio del Pacifico

"Nuestros hijos no deben morir bajo el fatídico grito de la ametralladora o de la bomba atómica. No permitamos que la luz de nuestros hogares se apague robándonos lo más grande, el tesoro más querido de nuestros corazones: nuestros hijos. Por su defensa que es nuestra felicidad debemos luchar todas unidas".

Ester Umaña, Barrio Keith

"Con todo corazón y entusiasmo hago presente mi adhesión al gran Congreso Mundial de Madres por la Paz".

Rosalina Fallas, San José

"Consciente del peligro que representa para nuestros hogares la guerra atómica, me uno a la Asamblea Nacional de Madres Defensoras de la Paz".

Gladis de Marín, Barrio Iglesias Flores

"Estamos dispuestas a trabajar activamente para interesar a las madres en la asistencia a la Asamblea Nacional de Madres Defensoras de la Paz".

Dinorha de Garro, Victoria Espinoza

Sonia Morán, Arabela Chaves de Cortés, Adelia Navarro, Flory Moncada, Isabel Sánchez, Carmen Mena.

Barrio Cristo Rey

"Como madre doy mi apoyo al Congreso Mundial de Madres por la Paz. Quiero Paz para los míos y para toda la humanidad"

Gladis de Rojas, Barrio La Cruz

"En nuestra Costa Rica hemos sentido por dos veces los horrores de la guerra civil de la cual sólo quedan dolor, hambre y miseria. Habiendo sentido esta triste experiencia, no queremos una nueva guerra interna, ni internacional. Sabemos que en la guerra atómica nuestros hogares serán totalmente destruídos. Ante ese peligro, pedimos que la energía atómica se emplee sólo para fines de paz, para la industria y el progreso de la humanidad".

Cristina Badilla, Barrio los Angeles

PUNTARENAS:

"Como mujer y como madre que deseo el bienestar de mis hijos, me uno a la lucha en Defensa de la Paz".

Carmen Miranda Palacios

"Como madre que soy, estoy decididamente por la Paz, porque no quiero que mis hijos sean carne de metralla, por defender intereses bastardos".

Sofía Z. de Chacón

CARTAGO

"Con todo el corazón me solidarizo con el Congreso Mundial de Madres, que se va a celebrar en París.

Bendita sea la Paz! Por ella tenemos tranquilidad en nuestros hogares".

Lupe B. de Oreamuno, Cartago

"Estamos de acuerdo en que las madres debemos organizarnos para luchar contra el peligro de una guerra atómica y por eso damos nuestra adhesión a la Asamblea de Madres Defensoras de la Paz".

Pinina de Córdoba, María Elena Pérez, Carmen Bonilla, María Ester Solano, María Isabel Ramírez, Clemencia de Solano, Elvira de Méndez, Teresa de Saborio, Ana María de Roldán, Carmen de Meoño, Andreina de Córdoba, Dora de Ortega, María M. vda. de Quesada, Flory Bonilla, Luz María de Madrigal, Lola de Torres, Zoila R. de Torres, Elvia de Rivera, Leticia de Madrigal, Carmen F. de Chaves.

SANTO DOMINGO DE HEREDIA

"Luchamos por la Paz porque no queremos ver en Costa Rica, ni en ninguna parte del mundo los horrores de la guerra atómica".

Vitalina Sánchez

"Estoy contra la guerra atómica y contra la fabricación de armas nucleares porque son la destrucción del mundo".

Adelia Ulloa

MADRE, TU LLANTO NO BASTA!

Madre,
tu llanto no basta.
No se desarma la muerte
con lágrimas.
La paz
no se gana
doblando la frente
ante la amenaza.
Ven, acércate a esta orilla
de esperanza.
Únete a la muchedumbre
que pasa
con un resplandor de vida en la mirada.
Lucha hasta encontrar el alba.
Para salvar a tu hijo,
madre,
tu llanto no basta.

JUAN REJANO

SECUESTRO Y CAPUCHA

POR SALVADOR CAYETANO CARPIO

CONTINUA.—

...—"Bueno, pues, aquí está Carpio", exclama Menjívar en voz alta.

Como obedeciendo a una consigna se levantan de sus camas todos los agentes. Lentamente se van acercando de todos lados, profiriendo amenazas e insultos:

—"Al fin caíste, hijo de puta".

—"De aquí no saldrás vivo".

—"¿Este es el que se quería ir?"

Se han acercado formando un círculo a nuestro alrededor entre las camas vecinas.

Comienza el interrogatorio.

Menjívar plantea las cosas de la siguiente manera:

—"Bueno, Carpio, con vos no vamos a andar con introducciones. Ya te conocemos. Has andado en los Sindicatos. Sabemos que sos comunista. Contesta: ¿Quiénes otros son comunistas?"

—"No sé", contesto.

Una sonora bofetada me da en pleno rostro. Se alborotan los otros agentes. Habían todos a la vez:

—"Habla hijo de puta". "¿Dónde están las armas?". "¿Quiénes son los otros comunistas?"

—"No sé nada de lo que me preguntan".

Un puñetazo, otro, un puntapié, otro, otros más, llueven los golpes y, entre los insultos más soeces y mortales amenazas, todos a la vez quieren tener el privilegio de golpear a un obrero. Están excitados, saben que ha sido decretado el Estado de Sitio y eso les parece un cheque en blanco para cometer los peores atropellos.

Hasta cierto grado se dan cuenta de que ellos están cumpliendo parte de un gigantesco plan general que se ha puesto en movimiento. Saben que por la mañana el Sr. Ministro elevó a la Honorable Asamblea Nacional la petición al efecto de implantar el Estado de Sitio. Que por el efecto de santo patriotismo se refirió al inminente

peligro en que se encuentran las Instituciones Democráticas, que es preciso defender las bases en que se asientan la familia, la moral, la religión y las buenas costumbres. ¡Sí, la moral y las buenas costumbres! La civilización "occidental", en suma, amenazada en nuestro país por los vándalos rojos. Saben que los Augustos Padres de la Patria, compenetrados hasta la médula de su ser, de la enorme responsabilidad histórica que les corresponde en la noble tarea de salvar al país en esta emergencia, asintieron casi unánimes:

—"Sí, es necesario implantar el Estado de Sitio". Y el decreto fué firmado.

Han visto que todo el aparato de propaganda se ha puesto en movimiento con estrépito ensordecedor y que difusores y periódicos aturales al pueblo poniendo en juego todos los resortes de su técnica; mientras la inmensa red de agencias noticiosas internacionales dan a conocer por todos los ámbitos del globo la electrizante nueva.

Por otra parte, han recibido órdenes concretas. Su impunidad está asegurada. Por eso con tanta avidez golpean al obrero que tienen enfrente esposado, indefenso. ¡Es necesario conseguir depósitos falsos para seguir alimentando el monstruo de la propaganda, seguir llevando de inocentes las cárceles, ampliar y profundizar más la represión contra el pueblo!

Me arriman a la cara una lista grandísima escrita a máquina, conteniendo líneas de nombres de ciudadanos de distintas profesiones y categorías sociales:

—"Verdad que todos éstos son comunistas?"

—"No sé".

—"Póngale la capucha", ordena Menjívar. — "Ya vas a hablar".

(Continuará)

ASAMBLEA NACIONAL de Madres defensoras de la Paz

PROGRAMA

Sábado 25 de Junio a las siete y media de la noche

ACTO INAUGURAL DE LA ASAMBLEA DE MADRES

- 1.— Himno Nacional
- 2.—Saludo a las madres; por doña María de Mata Presidente de A. M. C.
- 3.—Importancia del Congreso Mundial de Madres en la defensa de la Paz; por doña Adela de Sáenz.
- 4.—Saludo de las delegadas de Provincias y delegadas de organizaciones.
- 5.—Rondeo de la Paz, por grupo de niñas.
- 6.—Informe: Peligro de la guerra atómica para el mundo y para nuestro país, por doña Cecilia Trejos de Dobles.